



Abril 6, 2018

La nueva herramienta permitirá a los padres realizar el trámite del DNI del bebé entre las 24 y las 48 horas de nacido y desde el mismo establecimiento sanitario. Se pondrá en marcha esta semana en el hospital Castro Rendón y en la clínica San Lucas. Luego se hará extensivo al resto de la provincia.

El gobernador Omar Gutiérrez asistió esta mañana a la presentación del nuevo sistema de digitalización de DNI para recién nacidos –denominado Ser Neuquén– que permitirá a los padres tramitar el documento de identidad de sus hijos dentro de las primeras 24 a 48 horas de nacido y en el mismo establecimiento sanitario donde fue dado a luz. El sistema se pondrá en marcha en primer lugar en el hospital Castro Rendón y en la clínica San Lucas para luego incorporarse en los hospitales Bouquet Roldán y Horacio Heller y al resto de los establecimientos públicos y privados de toda la provincia.

El modelo fue desarrollado íntegramente por personal del Registro Civil y Capacidad de las Personas de la provincia y es el primero que se realiza en la Argentina. A excepción de Uruguay, que cuenta con un sistema similar, a nivel latinoamericano es el único lugar en incorporar esta tecnología.

Gutiérrez puso de manifiesto su orgullo como neuquino al ser testigo del “nacimiento” del primer Certificado de Nacido Vivo digital de la Argentina. “A partir de este desarrollo tecnológico se puede garantizar y fortalecer ese espacio de unidad familiar tan importante que queda en el recuerdo de la vida activa de la familia para siempre”, expresó y agregó que “esto es avance tecnológico; la tecnología puesta a disposición del crecimiento, progreso y desarrollo social”.

Destacó a los empleados públicos que hicieron posible la creación del nuevo sistema. “Demostraron una vez más el compromiso y la responsabilidad para con el pueblo neuquino”, indicó.

“Es muy bueno que lo hayamos hecho entre nosotros, porque sin lugar a dudas podrán surgir inconvenientes, pero como lo hicimos entre nosotros, rápidamente lo vamos a poder corregir. Este es el ejemplo de los servidores públicos que hoy quiero reivindicar. Esto es causa de arraigo por la cual vienen todos los días nuevas familias a la provincia del Neuquén”, dijo Gutiérrez.

Detalló que “el sistema forma parte de los más de 50 proyectos de modernización de funcionamiento del Estado que estamos llevando adelante, y que permite ahorrar en recursos económicos, estar más cerca, liberar recursos para ampliar y fortalecer distintos programas de la administración pública”.

Aseguró que el Certificado de Nacido Vivo Digital se integrará con la historia clínica digital. “No tengo duda de que estos procesos se potenciarán para generar un desarrollo integral de la vida del ciudadano”, manifestó.

Por su parte, el ministro de Deporte, Cultura, Juventud y Gobierno, Juan Pablo Prezzoli sostuvo que el nuevo sistema “es una herramienta para la modernización, la incorporación de tecnologías, pero principalmente fruto de la transformación de la gestión, para tener un Estado humano, facilitador y con sensibilidad”.

También ponderó la labor desarrollada por los empleados públicos de la provincia, quienes “con recursos propios diseñaron un sistema que permite que, al momento en que se produce un nacimiento, se pueda realizar el trámite necesario para obtener el DNI del bebé en el mismo establecimiento de salud”.

“A través de un dispositivo electrónico se tomará la fotografía del bebé, sus huellas digitales y se generarán los datos biométricos en el mismo lugar del nacimiento. Esta información viajará (vía web) con un sistema de trazabilidad y seguridad hasta el Registro Civil, donde se cargarán los datos para luego generar el trámite del DNI. Así se garantiza que las familias tengan, por un lado, esas primeras horas con el bebé resguardadas, y por otro, se brinda toda la confiabilidad de un sistema íntegramente neuquino”, explicó.

Adelantó que el producto Ser Neuquén será presentado y puesto a disposición de manera gratuita para todas las provincias en el marco del Consejo Federal de Registros Civiles que se realizará en la ciudad de San Martín de los Andes en mayo.

Cabe consignar que a lo largo de 2017 nacieron 10.400 niños en toda la provincia, con la particularidad de que cerca del 60% de ellos lo hizo en la ciudad capital. A lo largo del año, nacieron en promedio unos 28 niños por día en todo el territorio provincial.

En lo que hace a las medidas de seguridad, el sistema Ser Neuquén permitirá asociar a los niños y a sus madres a través de fotos y huellas digitales, datos que serán constatados tanto por ella como por el responsable del centro asistencial, que además deberán prestar conformidad con sus firmas. Posteriormente, la información será verificada por el director médico del mismo establecimiento y enviada al Registro.

Se estima que desde que se realice la carga hasta que el certificado de nacido vivo llegue al Registro, podrán pasar 24 o, a lo sumo, 48 horas, por lo que los bebés neuquinos tendrán mucho más rápido el número de DNI.

El acto contó con la presencia de los ministros de Ciudadanía, Gustavo Alcaraz; y de Trabajo, Desarrollo Social y Seguridad, Mariano Gaido; el secretario de Modernización de la Gestión Pública, Rodolfo Laffitte; el coordinador provincial de la subsecretaría de Gobierno, Santiago Núñez y la diputada nacional Alma Sapag, entre otros.

Neuquén Informa